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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

“NORMAL” EL AJUSTE SALARIAL EN EL IEQ: DIPUTADO AGUILERA 
Por Aimée Pacheco 
 
Mientras el PAN reprueba el incremento salarial de los consejeros del Instituto Electoral de Querétaro, el presidente de 
la  Junta  de  Concertación  Política,  José  Luis  Aguilera  Rico  asegura  que  las  compensaciones    que  acompañan  la 
homologación de sueldos de los consejeros son “de lo más natural” en la función pública. 
 
“El diputado León Enrique también aprobó el presupuesto para el Instituto Electoral de Querétaro, que no se olvide”, 
señaló  Aguilera  Rico;  quien  cuestionó  que  el  panista  no  haya  salido  desde  el  mes  de  noviembre  a  manifestar  esta 
inconformidad que ha hecho pública. (DQ p.2) 
 
 
CARICATURA “QUE CONCHA” CONSEJERO ELECTORAL JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA 
Por Pepe Gómez 
(DQ p.3) 
 
 
OPINIÓN, ZOON POLÍTIKON 
Po r Paul Ospital Carrera 
 
Antes de  iniciar  aclara:  lo descrito a  continuación no  intenta generalizar ni  implica para  todos  los  referidos;  en este 
sentido, aunque usted no  lo crea, si hay diputados federales y  locales que trabajan para un México mejor,  los menos, 
claro está, pero los hay. 
 
Sin  embargo  resulta  que  los  diputados  del  honorable  congreso    de  Querétaro  mostraron  su  molestia  porque  los 
consejeros del IEQ pretendan aumentarse el sueldo. Esto sí que es un auténtica HIPOCRESÍA LEGISLATIVA, después de 
que Marcos Aguilar destapó la cloaca en el tema de las prerrogativas que reciben los primeros, mismas que ascienden a 
más  de  250 mil  pesos mensuales  y  de  las  cuales  no  comprueban    en  qué  se  usan,  además  de  que  tampoco  pagan 
impuestas por las mismas. (C p.7) 
 
 
COLUMNA 
“ASTERISCOS” 
 
A VER  SI ORA  SÍ. Hoy  se  pondrá  a  prueba  nuevamente  la  capacidad  de  los  legisladores  queretanos  para  llegar  a 
acuerdos y sacar el tema del nombramiento y toma de protesta del séptimo consejero electoral propietario. 
 
RELEVOS AUTRALIANOS. La única diferencia es que ahora ya no es entre dos prospectos la pelea –Alfredo flores, a 
quien por ley le corresponde, y Cecilia Pérez a quien el PAN le debe favores‐, si no que incluyeron al ex director de la 
Facultad de derecho, ex aspirante a rector de la UAQ y ex candidato del PRD a la Presidencia Municipal de Querétaro, 
Agustín Alcocer. 
 
¿Y…?.  Si  hoy  se  elige  a  uno,  el  que  sea,  el  estado  de  cosas  en  el  IEQ  poco  o  nada  cambiarán.  Los  restantes  seis 
consejeros electorales, comandados por José Vidal Uribe Concha, seguirán gobernando la vida del IEQ. 
 
EN ALFOMBRA.  Lo  que  pasas  es  que  a  su  llegada  Alfredo  flores,  se  mantendrá  en  la  ctual  normalidad,  no  habrá 
oposición en la toma de decisiones y todo saldrá por acuerdos de unanimidad, ya que va con la bendición de la alinza 
legislativa PRI‐PRD‐PVEM‐Convergencia‐Nueva Alianza. 
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A HACER TALACHA. Si quien –muuuuuuuyyyyy hipotéticamente‐ resultada becada por otros siete años para seguir 
viviendo  del  presupuesto  del  IEQ  fuera  la  ex  consejera  Cecilia  Pérez,  lo  que  pasaría  sería  que  el  PAN  tendría  un 
infiltrado leal en el Consejo General que les porveería de información privilegiada. 
 
DEL GRUPO. Pero si a quien se le nombra y toma protesta es a Agustín Alcocer, las cosas no serían muy diferentes que 
con Cecilia Pérez, sólo que eventualmente se habría de esperarserían mayores debates, pero sin mayor utilidad. (AM 
p.4)   
 
 
RECHAZAN CANDIDATOS “DIFERENTES” 
Por Linda Sepúlveda 
 
En el marco del Día Mundial de la Diversidad Sexual, El Diputado Slvador Martínez, rechazó la propuesta de candidatos 
a  puestos  populares  de  diferentes  preferencias  sexuales,  asegurando  que  los  queretanos  no  están  listos  para  una 
propuesta de este tipo. (N p.2‐ PA p.12) 
 
 
TORRES LANDA Y BRAULIO GUERRA PONEN MANOS A LA OBRA 
Por Redacción 
 
En  la comunidad de El Patol se dio el banderazo de salida del programa “Manos a  la Obra”  iniciando con trabajos de 
infraestructura en beneficio del kínder de la zona, así como de manutención y proyección de “otros servicios” que no 
han  sido  atendidos  desde  hace  más  de  diez  años,  a  pesar  de  las  múltiples  solicitudes  de  los  habitantes  a  las 
administraciones panistas” manifestó el empresario, Juan Arturo Torres Landa. 
 
En  el  arranque  del  programa  llamado manos  a  la  obra  impulsado  por  el  PRI  y  empresarios  queretanos,  estuvieron 
presentes, Braulio Guerra Urbiola, dirigente Priista en el estado,  Mauricio Ortiz Proal, líder del priismo capitalino, Luis 
Cevallos Pérez, Presidente de la Fundación Colosio en la capital, la regidora Alejandra Ledesma, así como un grupo de 
empresarios,  quienes  dirigidos  por  El  Pollo  Torres  Landa  están  encaminados  a  ayudar  en  las  necesidades  de  las 
comunidades, barrios y colonias del municipio de Querétaro. (DQ p.4) 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
ANALIZAN MANEJO DE VOTOS DE ABSTENCIÓN EN LA LEGISLATURA LOCAL 
Por Noticias 
 
El  vicepresidente  del  Congreso  del  estado,  Bernardo  Ramírez  Cuevas,  acusó  a  los  diputados  de  la  anterior  LV 
Legislatura local, de irresponsables al haber redactado y aprobado el párrafo segundo del artículo 78 de la Ley Orgánica 
del Poder Legislativo, sin reparar en que debieron observar los principios de legalidad, certeza y claridad jurídica. (N 
p.1) 
 
 
ABSTENCIONES NO SE SUMAN AL VOTO 
Por ZAYRA VELÁZQUEZ / 23 de Junio del 2011 06:54:25 
 
La  Comisión  de  Gobernación  y  Asuntos  Electorales  del  Congreso  Local  analiza  una  iniciativa  para  reformar  la  Ley 
Orgánica  del  Poder  Legislativo  y  evitar  que  en  una  votación,  las  abstenciones  de  diputados  se  sumen  a  la mayoría. 
El diputado Bernardo Ramírez Cuevas, presidente del órgano legislativo indicó que cuando un legislador se abstiene de 
votar, es porque no hay voluntad de participar (a favor o en contra) para resolver un asunto. 
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Por  lo que  la  iniciativa plantea eliminar el segundo párrafo del artículo 78 de  la Ley Orgánica, para que el no querer 
votar, no ayude a aprobar o rechazar un tema en el Congreso local. 
 
“Tal  y  como  está  plasmado  este  artículo  actualmente  deja  a  los  legisladores  sin  responsabilidad  en  las  votaciones 
porque al abstenerse de votar a favor de un asunto, de alguna manera se están encubriendo los votos para cargarse a la 
mayoría que finalmente va a ser favorable, por lo que considera que esta era una salida fácil”, comentó.  
 
Explicó que actualmente, los diputados ejercen una de sus facultades de votación de las iniciativas a través de tres tipos: 
nominal, económica o a través de cédula, en las que pueden abstenerse de votar un asunto o dejar en blanco la cédula, 
según sea el caso, manifestando el motivo de la misma. 
  
Ramírez Cuevas señaló que ya se tiene un antecedente de que en la elección de los consejeros del Instituto Electoral de 
Querétaro  (IEQ),  los  magistrados  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  determinaron  que  las 
abstenciones  no  se  pueden  cargar  en  uno  u  otro  sentido.  Dijo  que  de  aprobar  dicha  reforma,  la  entidad  se  estaría 
uniendo a los siete estados de la República donde esta situación no es practicada.  
 
“Nuevo León, Tlaxcala, Guanajuato, Baja California, Hidalgo, Chiapas y Jalisco, en estas legislaciones las abstenciones no 
forman parte de alguna cargada en el sentido de voto de aprobación o no aprobación” refirió.  
Finalmente,  indicó que Bernardo Batiz expone que el voto es  la parte donde se culmina el trabajo  legislativo y es ahí 
donde  se  debe  votar  a  favor  o  en  contra,  por  lo  que  los  diputados  no  se  deben  deslindar  de  su  responsabilidad. 
Cuadro!! 
 
En  el mes de  febrero,  el  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  revocó el  nombramiento del 
consejero  electoral  Alfredo  Flores  Ríos,  debido  a  que  su  elección  se  realizó  con  el  voto  de  15  diputados  y  10 
abstenciones de panistas. 
 
Y  es que actualmente el artículo 78 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo establece que las abstenciones se suman a 
la mayoría, por lo que el consejero alcanzó 25 votos, lo que fue refutado por el tribunal. (PA p.1) 
 

 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

 
COLUMNA 
“BANQUETA” 
 
LA COMODIDAD 
Don  José  Luis  Báez  dice  que  si  gana  la  presidencia  estatal  del  PAN  sondeará  la  opinión  para  saber  quiénes  de  sus 
correligionarios deben ser candidatos a legisladores federales, y luego hará una campaña para presumir los triunfos de 
Los  Pinos  respecto  de  tiempos  pasados…  Es  que  si  está  pensando  en  hacer  campañas  electorales  cómodas,  puede 
sentarse a esperar resultados. (N p.1) 
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COLUMNA 
“PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
 
PLAZA CAFÉ 
Y mire. 
 
Anda activísimo en la sierra el comisionado especial del PRI, aquél testigo del cambio de candidato a senador, Rubén 
Galicia Medina, por cierto padre del actual alcalde marquesano del mismo nombre. 
 
El también expresidente del PRI estatal busca la recuperación de los municipios serranos, hoy en poder del PAN y de 
paso refresca el apellido a favor de su hijo que quiere ser candidato al Senado de la República. Vivillo. (PA p.2) 
 
 
 

PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 
 

DIARIO DE QUERÉTARO 
 

"PLAN CALZADA" TRAERÁ 600 MDP 
Por Cinthia Camacho 
 
San Juan del Río, Qro.‐ Un bolsa de hasta 600 millones de pesos podría recuperar Querétaro a través del Impuesto Sobre 
la Renta (ISR), de la cual 300 millones de pesos servirían para sanear las finanzas de los municipios y la otra mitad para 
generar obra pública en todo el Estado, anunció el gobernador José Calzada, al referirse a su propuesta presentada ante 
la Conago, para regresar este gravamen a las entidades  
 
Al encabezar la gira de entrega de apoyos educativos, vialidades y supervisión de la obra del Hospital General en San 
Juan del Río, el mandatario estatal dijo que la recuperación del ISR además serviría para generar mayor obra pública en 
las  18  demarcaciones  queretanas.  Dijo,  que  esta  propuesta  ya  fue  entregada  ante  la  Conferencia  Nacional  de 
Gobernadores  y  que  se  está  en  espera  de  una  respuesta,  y  de  aprobarse,  Querétaro  podría  contar  con  el  recurso 
necesario para cubrir las diversas deudas que tienen algunos municipios y ante su falta de liquidez para solventarlas. 
(DQ p.1) 
 
 
 
PANCHO SEGUIRÁ EN HOSPITAL Y NAVA A CARGO DE CAPITAL 
Por Heidy Wagner 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El secretario general de Gobierno, Luis Bernardo Nava Guerrero afirmó que la gobernabilidad 
del  municipio  está  garantizada,  esto  luego  que  el  alcalde  Francisco  Domínguez  Servién  sufriera  un  accidente 
automovilístico en la Ciudad de México el martes pasado, que le ocasionó la fractura de una costilla y una lesión en el 
cuello,  por  tal  motivo  informó,  de  acuerdo  al  artículo  71  de  la  ley  orgánica  municipal  él  estará  al  frente  de  la 
administración capitalina a partir de este miércoles y hasta el domingo próximo. 
 
"El alcalde nos pidió continuar con la agenda de trabajo, que atendamos las tareas que ya se tenían comprometidas, y 
que trabajemos con toda normalidad, entre otras cosas en  la elaboración del 2º  informe de actividades, en el que  las 
distintas áreas estamos colaborando en equipo para concentrar toda la información", expresó. (DQ p.1) 
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FAUSTINO IRÁ "CASA POR CASA" POR LOS FIELES ABANDONADOS 
Por José Luis Rodríguez 
 
Querétaro, Querétaro.‐ En mi obispado vamos a  ir por  lo pobres y por  los abandonados por nosotros mismos y si es 
necesario lo haremos casa por casa, afirmó el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, al ofrecer su primera 
rueda de prensa en el Seminario Conciliar de Nuestra Señora de Guadalupe, en Hércules. 
 
"Se ha debilitado la opción preferencial por los pobres, sin embargo, cuando Jesús habla de ovejas no habla de niveles 
(económicos), habla de ir por la oveja alejada, perdida, quizás ahora hay que dejar en el templo la que tenemos de ir por 
todas las que no tenemos, por aquellas que tienen la etiqueta de católicos pero que necesitan mayor evangelización", 
refirió. (DQ p.1) 
 
 
DIARIAMENTE LLEGAN 50 EN BUSCA DE EMPLEO 
Por Laura Banda 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  Alrededor  de  50  de  cada  100  nuevos  residentes  que  llegan  a  diario  al  Estado  de  Querétaro 
vienen en busca de una fuente de empleo, señaló el secretario del Trabajo, Juan Gorráez Enrile, al advertir que a esta 
población hay que sumar 40 mil personas más que se encuentran actualmente desempleados. 
 
Al  inaugurar  la  Vigésimo  Sexta  Feria  del  Empleo,  en  el  auditorio  Josefa  Ortiz  de  Domínguez,  el  titular  del  trabajo, 
reconoció  la presión que representa a diario  la  llegada de nuevos habitantes a  la entidad que vienen atraídos por el 
desarrollo económico y deciden establecer de manera definitiva aquí su residencia. (DQ p.1) 
 
 
CUARRTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  MAFIOSO.  Vaya  relajo  sembró  Juan Manuel  Fraga  en  el  muy  sensible  sector  de  atención  de 
urgencias de la Zona Metropolitana. Además de cobrar doble, en Atención de Emergencias y en la Cruz Roja, impuso un 
veto informativo hacia DIARIO DE QUERETARO y, lo peor, alienta un "pique" entre los rescatistas de la Benémerita y el 
Centro de Regulación de Urgencias Médicas (CRUM), a grado tal que entre ellos se radian falsas alarmas para sabotear 
el servicio. Con esto no se juega y alguien debe ponerle un alto a Fraga. ¿Quién tiene los pantalones? 
 
AGUAS.  A  ver  si  por  fin  el  alcalde  de  Tequisquiapan  sienta  cabeza  ahora  que  le  fue  autorizado  el  préstamo  de  60 
millones de pesos.  Primero debe aclarar  (y bien) de dónde  sacó el  dinero que  regalaba  en  efectivo y  luego  sembrar 
confianza en su gestión, aunque ya le queda muy poco tiempo. Que alguien le cuide las manos a Raúl Orihuela. (DQ p.1) 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
IRÁ OBISPO DE CASA EN CASA 
Va por los católicos alejados, por los pobres y migrantes 
Por Manuel Paredón 
 
En su misión evangelizadora, el obispo Faustino Armendáriz Jiménez, irá de casa en casa por los católicos alejados de la 
Iglesia – sólo asiste a misa dominical entre el 10 y 12 por ciento de ellos‐, como Jesús, irá también con y por los pobres y 
a los migrantes les hará sentir su identidad de hijos de Dios, pero también de hermanos entre nosotros. (N p.1) 
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HAY UNA DEUDA HISTÓRICA CON SAN JUAN: JCR 
Por Lupita Navarro y Luis Garduño 
 
El gobernador José Calzada reconoció que en San Juan del Río existen muchos rezagos, como es el caso de la educación, 
la atracción de nuevas inversiones y la generación de nuevos empleos. (N p.1) 
 
 
RECLUTA PERSONAL EN QUERÉTARO LA SSPF 
Proyecta cinco nuevos centros 
Por Luis del Toro 
 
La  Secretaría  de  Seguridad  Pública  Federal  recluta  personal  en  Querétaro  y  en  otras  entidades  para  atender  las 
necesidades  de  personal  en  el  país,  dio  a  conocer  Félix  Cárdenas,  Dirección  de Recursos Humanos  de  Prevención  y 
Readaptación  Social,  responsable  del  equipo  que  en  la  Feria  del  Empleo  realiza  las  funciones  de  enlace  con  los 
buscadores de empleo. (N p.1) 
 
 
(FOTO) PRIMER LUGAR 
 
La queretana Vivián Baeza Álvarez ganó el primer lugar del II Festival Nacional Infantil “Canto a México: un canto por la 
paz”, organizado por la SEDESOL y el DIF. El evento contó con la presencia de la presidenta nacional del DIF, Margarita 
Zavala de Calderón. (N p.1) 
 
 
FRUSTRA LA POLICÍA ROBO DE UN CAJERO EN EL MARQUÉS 
Por Alonso García 
 
Una llamada de auxilio y la pronta respuesta de la Policía Municipal, frustró el robo del cajero automático, que al menos 
tres sujetos quisieron robar con equipo de oxiacetileno, tras someter a la vigilancia del DIF municipal de El Marqués, 
ubicado en La Griega. (N p.1) 
 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
PACTAN INVERSIONES CON 2 AERONÁUTICAS 
Por Arlene Patiño 
 
La  participación  de  Querétaro  en  “Le  Bourget  Paris  Air  Show”  (Feria  Internacional  Aeronáutica)  tuvo  como 
consecuencia  la  concreción  de  dos  inversiones  para  la  entidad.  El  Secretario  de  Desarrollo  Sustentable  del  Poder 
Ejecutivo del Estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, participó en dicha feria durante un periodo de tres días en donde tuvo la 
oportunidad de promocionar a Querétaro como destino de inversión.  
 
Mediante  un  comunicado  de  prensa,  la  administración  estatal  informó  que  directivos  de  la  empresa  Aernnova 
confirmaron la instalación de una nueva planta en Querétaro, la cual “fabricará estructuras de materiales compuestos”. 
La planta iniciará la construcción el último semestre de 2011 y entrará en operaciones el segundo semestre de 2012.  
(AM p.1) 
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MANTIENE PANCHO EL ÁNIMO 
 
Por instrucciones del Presidente Municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, el trabajo en la Administración 
se  realizará  con  la  misma  intensidad,  y  todas  las  obligaciones  institucionales  las  cumplirán  a  cabalidad  todos  los 
secretarios, de acuerdo al tema que les corresponda, así lo afirmó el Secretario de Gobierno Municipal, Luis Bernardo 
Nava Guerrero, al informar sobre el estado de salud del Alcalde, luego del incidente automovilístico que tuvo el día de 
ayer. 
  
“Nos dice que continuemos con la agenda, que desahoguemos y atendamos los compromisos y las tareas que tenemos 
comprometidas,  y  que  sigamos  trabajando.  Por  supuesto  que  él  tenía  una  agenda  prevista,  los  compromisos  que 
derivan de las distintas dependencias, cada secretario deberá de atenderlos y su agenda personal va a ser la que se va a 
tener que reprogramar”, abundó. (AM p.1) 
 
 
TENDRÍAN MUNICIPIOS 300 MDP EXTRAS 
Por Arlene Patiño 
 
Los  municipios  queretanos  contarían  con  300  millones  de  pesos  “extras  de  aprobarse  la  iniciativa  que  realizó  el 
Gobernador José Calzada Rovirosa de retener el Impuesto Sobre la Renta (ISR) en las entidades Federativas, esto ante la 
Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago).  
 
“Si lográramos concretar esta propuesta que se está haciendo, podría haber para los municipios Queretanos unos 300 
millones de pesos que  repartir, dependiendo  las nóminas que  tengan”,  refirió el  Jefe del Poder Ejecutivo del Estado, 
quien explicó estos recursos estarían llegando el próximo año. (AM p.1) 
 
 
DETECTAN 10 LUGARES CON RIESGO POR LLUVIAS 
Por Carolina Sánchez 
 
Con la llegada de las primeras lluvias en la entidad, la Unidad Municipal de Protección Civil del Municipio de Querétaro 
(UMPC), en voz de su titular, Teresa Calzada Rovirosa, anunció que el operativo para la Temporada de Lluvias 2011 se 
encuentra preparado, además destacó que cuentan con recursos por más de 600 mil pesos para la compra de material 
de apoyo para la ciudadanía. 
  
Abundó que como parte de este operativo interinstitucional, “participarán alrededor de 300 elementos entre todas las 
dependencias involucradas y se espera la llegada de 2 camionetas todo terreno que serán utilizadas en zonas de riesgo. 
(AM p.1) 
 
 
(FOTO) ABREN PRIMER VIADUCTO 
Los  trabajadores  involucrados  en  la  construcción  del  Distribuidor  Vial  Constitución  de  1917,  aseguraron  haber 
cumplido en tiempo y forma con la entrega de la primera etapa, sin tener que haber laborado horas extras o a marchas 
forzadas.  
 
 Y es que a pesar de que hoy se abre el primer viaducto que conecta la avenida 5 de febrero con Paseo Constituyentes, 
dijeron no haber  tenido presión de  concluir  los  trabajos,  aun  cuando ayer aun estaban dando  los últimos  toques de 
terminación. (AM p.1) 
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(FOTO) SUPERVISA OBRAS 
 
Continuando con la gira del Gobernador José Calzada Rovirosa, por el municipio de San Juan, realizó un recorrido por 
las obras del Hospital General. Hasta el momento representa un 30 por ciento de avance en construcción. A partir de 
septiembre se podría poner en marcha algunas áreas. (AM p.1) 
 
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 
 
RECONOCE BM A QUERÉTARO 
Por la aplicación de recursos del FONDEN 
El Banco Mundial elogió al Gobierno de José Calzada por el nuevo Hospital General de SJR 
Por Fernando Venegas 
 
Supervisores del Banco Mundial  que  acudieron  junto a  representantes del  Fondo Nacional para Desastres Naturales 
(FONDEN) a supervisar la obra del Hospital General de San Juan del Río, reconocieron a Querétaro como la entidad que 
mejor ha ejercido los recursos otorgados por el gobierno federal. 
 
De  hecho,  durante  la  gira  de  actividades  en  la  que  acompañaron  al  gobernador  del  Estado,  José  Calzada  Rovirosa, 
anunciaron  que  tomarán  como  modelo  el  esquema  de  construcción  que  ha  sido  aplicado  por  las  dependencias 
estatales.  De acuerdo a los supervisores del Banco Mundial, Querétaro aventaja hasta en un 21 por ciento en tanto al 
avance  de  obra  a  las  demás  entidades  que  bajaron  recursos  del  FONDEN  para  atender  contingencias  o  desastres 
naturales. (PA p.1) 
 
 
SEDAN A PANCHO 
Por Alejandro Caballero 
 
Fue necesario aplicarle un sedante al Presidente Municipal,  Framcisco Domínguez  servién para dejara de moverse y 
pudiera reestablecerse adecuadamente de la fractura de la costilla y lo que sufrió en un accidente automovilístico. (PA 
p.1) 
 
 
HAY QUE IR A MISA: OBISPO 
Por Ulises Villar 
 
La misión del nuevo obispo Faustino Armendáriz Jiménez será evangelizar y salir a buscar a las “ovejas alejadas”. (PA 
p.1) 
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CORREGIDOR 
 

AMARRA PEPE MÁS INVERSIONES  

VENDRÁN A REFORZAR EL CORREDOR AERONAÚTICO PARA POSICIONARLO COMO CENTRO DE 
ABASTECIMIENTO MUNDIAL, ADELANTÓ EL MANDATARIO ESTATAL  
Por Alan Contreras 
 
El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa confirmó que ya se tienen “amarradas” nuevas inversiones extranjeras, 
principalmente de Francia, esto como resultado de la visita del secretario de Desarrollo Sustentable, Tonatiuh Salinas 
Muñoz, a la París Air Show Le bouge. 
 
Dijo que ya se había tenido acercamiento con varias empresas, por lo que será este jueves 23 de junio, cuando se den a 
conocer las inversiones seguras que ya se lograron, a través de una conferencia de prensa. Pues destacó, se buscaba una 
empresa que operara un centro de mantenimiento en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, para dar servicio a 
la empresa Eurocopter que ya está instalada en la entidad y otras que estarían interesadas. (C p.1) 
 
 
ASEGURA DIPUTADO DEL PAN 
INVIABLE CANDIDATOS GAY EN QUERÉTARO 
Por Yoheme Pomares 
 
Considera  inviable  en  estos  momentos  el  presidente  de  la  Comisión  de  la  Familia  en  el  Congreso  Local,  Salvador 
Martínez Ortiz,  la postulación de candidatos gay en  la víspera del Día de  la Diversidad Sexual,  varias organizaciones 
pidieron a los institutos políticos impulsar a estas personas en  un cargo de elección popular.  
 
“Sin  embargo  me  parece  que  la  sociedad  queretana  no  respaldaría  alguna  candidatura  de  esta  naturaleza,  no  está 
preparada para tener un candidato con estas preferencias”. (C p.1) 

 
 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

IFE RECHAZA APLICAR MEDIDAS CAUTELARES CONTRA CORDERO, LOZANO Y LUJAMBIO 
Férrea oposición priísta y pevemista a reformas en materia de radio y televisión 
Por Alonso Urrutia 
  
La Comisión de Quejas  y Denuncias del  Instituto Federal Electoral  (IFE) acordó negar  las medidas  cautelares que  la 
víspera  solicitó el Partido Revolucionario  Institucional  (PRI)  como parte de  su queja en  contra de  los  secretarios de 
Hacienda, Ernesto Cordero; del Trabajo, Javier Lozano, y de Educación Pública, Alonso Lujambio, quienes han admitido 
su interés de contender por la candidatura presidencial. 
 
Durante la sesión de la comisión se señaló que en el momento actual no hay ningún hecho que evidencie que hay una 
promoción  personalizada  de  la  imagen,  como  argumenta  el  PRI.  Esta  decisión  no  detiene  el  proceso  especial 
sancionador que se inició derivado de la queja interpuesta por el tricolor. (J p.12) 
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LLEGA AL IFE 'TELEBANCADA' 
Son representantes diputados del PRI y del PVEM en Comité de Radio y Televisión 
Por Guadalupe Irízar 
 
Diputados  federales  del  PRI  y  del  PVEM  que  integran  la  "telebancada"  y  que  tienen  vínculos  con  la  CIRT  rindieron 
protesta ayer como representantes de sus partidos ante el Comité de Radio y Televisión del IFE rumbo a los comicios de 
2012. 
 
Por el tricolor, fue acreditado el  legislador Andrés Massieu, quien se desempeñó como coordinador de asesores de la 
presidencia de la Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) en 2006, y como director general de ese año hasta 
2009. (R /web) 
 
 
NIEGA ÁRBITRO MEDIDAS CAUTELARES 
Por Guadalupe Irízar 
 
La  Comisión  de  Quejas  y  Denuncias  del  IFE  negó  ayer  las  medidas  cautelares  solicitadas  por  el  PRI  contra  los 
secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, de Educación, Alonso Lujambio, y de Trabajo, Javier Lozano. 
 
El tricolor acusó a los funcionarios por presuntos actos anticipados de campaña y uso indebido de recursos públicos en 
promoción personalizada. (R /web) 
 
 
DEBATEN SOBRE CORRUPCIÓN 
Protagonizan candidatos al Edomex encuentro en la sede del IEEM 
Por Sandra García, Tania Hernández y Arturo Espinosa 
 
El priista Eruviel Ávila evitó confrontarse en prácticamente todo el segundo debate entre candidatos a la Gubernatura 
del Estado de México. 
 
El perredista Alejandro Encinas sabe quién es el candidato a vencer y, durante su participación en el segundo debate 
organizado por el IEEM, enfocó sus baterías contra el priista Eruviel Ávila. 
 
El  panista  Luis  Felipe  Bravo  Mena  privilegió  el  diagnóstico  frente  a  las  propuestas,  durante  el  segundo  debate 
organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM). (R /web) 
 
 
LA EXPULSIÓN DE REYNOSO FEMAT DE AN, REVOCADA 
Por Alonso Urrutia 
  
El  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  revocó  ayer  la  expulsión  del  ex  gobernador  de 
Aguascalientes Luis Armando Reynoso Femat, por el Partido Acción Nacional. 
 
Los magistrados argumentaron que hubo irregularidades en el procedimiento que siguió el Comité Ejecutivo Nacional 
panista  para  sancionar  a  su  militante  por  supuesta  traición  en  las  pasadas  elecciones  de  gobernador.  La  principal 
consiste en que la decisión competía al Comité Directivo Estatal, no a la dirigencia nacional. (J p.35) 
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AGRADAN PROPUESTAS, FALTA CONFRONTACIÓN 
Por Claudio Barrera y Yadira Cruz 
 
NAUCALPAN.‐  El  segundo  debate  de  los  tres  aspirantes  a  la  Gubernatura  estatal  no  despertó  grandes  emociones, 
aunque dejó claro que hay propuestas, pero con poca crítica y soluciones. 
 
Un grupo de 69 vecinos invitado por REFORMA consideró que la exposición de ideas fue amplia, pero esperaban más 
confrontación entre los candidatos. (R /web) 
 
 
PLENO RESPETO A LEYES, SEÑALA AN 
Por Ciro Pérez Silva 
  
Los secretarios de Estado que aspiran a cargos públicos se han conducido con pleno respeto a las leyes electorales y a 
las reglas que dicta el partido, afirmó la dirigencia panista en relación con las expresiones que ha hecho el PRI sobre las 
aspiraciones políticas de los funcionarios. 
 
En  un  comunicado,  el  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  blanquiazul,  Gustavo  Madero  Muñoz,  sostuvo 
también que  la demanda que presentó  el  tricolor  en  contra de  los  secretarios de Estado  y  de  este  instituto político, 
además de tener el objetivo de propaganda mediática, no tiene sustento legal. (J p.12) 
 
 
TIENE A SU DISPOSICIÓN JET Y HELICÓPTERO, DICE 
Nayarit: AN acusa al PRI de rebasar tope de gastos 
Por Myriam Navarro González 
 
Tepic, Nay., 22 de junio. El Partido Acción Nacional (PAN) presentó una queja ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) 
contra  el  candidato  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  a  la  gubernatura,  Roberto  Sandoval  Castañeda,  a 
quien acusa de haber rebasado el tope de gastos de campaña. 
 
El PAN exhibió como pruebas de uno más de  los gastos del abanderado priísta  la renta de un avión que el día 18  lo 
trasladó al municipio de Bahía de Banderas para una reunión con empresarios. También usó la aeronave el día 19 para 
viajar  a  Guadalajara,  Jalisco,  para  presenciar  la  pelea  de  campeonato  de  Saúl  El  Canelo  Álvarez,  de  quien  Sandoval 
Castañeda es amigo. (J p.12) 
 
 
PRESENTARÁ EL PRD QUEJA EN EL IEDF 
Por Ángel Bolaños 
  
El PRD‐DF presentará hoy ante el Instituto Electoral local una queja en contra del empresario Xavier González Zirión, 
por la campaña que mantiene contra el gobierno de la ciudad por medio de la organización alguienteniaquedecirlo.mx, 
con anuncios espectaculares, carteles, una página web y un call center, con frases como pinche tráfico, pinches baches, 
pinche Metro, entre otras, informó Miguel Ángel Vásquez Reyes, representante perredista ante el IEDF. (J p.40) 
 
 
SE PREPARA FRAUDE EN EL EDOMEX: ZAMBRANO 
De la Redacción 
  
El  presidente  nacional  del  PRD,  Jesús  Zambrano,  advirtió  que  en  el  estado  de  México  se  está  prefigurando  todo  el 
escenario de un fraude electoral con la participación del Instituto Estatal Electoral.  
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En entrevista manifestó que la decisión del órgano de reservar la información sobre los gastos de campaña hasta seis 
meses después de la elección del 3 de julio es una actitud antidemocrática que favorece los intereses del abanderado 
del  PRI,  Eruviel  Ávila.  Anunció  que  la  coalición  de  izquierda  Unidos  Podemos  Más  interpondrá  un  recurso  ante  el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (J p.34) 
 
 
APOYARÁ AMLO A TRES CANDIDATOS 
Por Alma E. Muñoz 
 
Andrés  Manuel  López  Obrador  acudirá  a  Nayarit,  Coahuila  y  el  estado  de  México  para  apoyar  a  los  candidatos  a 
gobernador  Nayar Marroquí,  Jesús  González  Schmall  y  Alejandro  Encinas,  respectivamente,  en  la  recta  final  de  sus 
campañas.  López  Obrador  estará  a  partir  de  este  jueves  y  hasta  el  sábado  en  Nayarit  acompañando  a Marroquí;  el 
domingo  se  reunirá  con  Encinas  en  los municipios mexiquenes  de Nezahualcóyotl  y  Tultepec,  y martes  y miércoles 
acompañará a González Schmall en Coahuila. (J p.34) 
 
 
CONVERGENCIA NOMINARÍA 50 CANDIDATOS CIUDADANOS 
Por Alma E. Muñoz 
  
El presidente nacional de Convergencia, Luis Walton,  confirmó que el partido prepara una  restructuración profunda 
para generar un movimiento ciudadano que recoja y encauce las demandas de la sociedad. 
 
A  dos  días  de  que  haga  del  conocimiento  del  Consejo  Nacional  del  partido  la  propuesta, Walton  apuntó  que  van  a 
cambiar para servir mejor a México. (J p.14) 
 
 
PRI Y PAN SE ACUSAN EN LA PERMANENTE DE DESVIAR RECURSOS CON FINES ELECTORALES 
Demandan comparecencia de Cordero; exigen a Peña Nieto indagar presunta corrupción 
Por Andrea Becerril y Víctor Ballinas 
  
Las  bancadas  de  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Acción  Nacional  (PAN)  llevaron  a  la  sesión  de  la 
Comisión Permanente su confrontación electoral y por más de cuatro horas se acusaron de estar desviando recursos 
para la campaña presidencial y los comicios estatales del próximo mes. 
 
La Permanente llamó al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, a no utilizar la dependencia a su cargo para promover 
sus  aspiraciones presidenciales,  y  los  panistas  la  emprendieron  contra  el  gobernador del  estado de México, Enrique 
Peña Nieto. Está metido hasta el copete en la elección en esa entidad, acusó la senadora Adriana González. (J p.14) 
 
 
FIJAR REGLAS, ATRIBUCIÓN DEL INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL, DICE GOBERNACIÓN 
Se malogra reunión con concesionarios de medios electrónicos 
Por Fabiola Martínez 
  
La Secretaría de Gobernación (SG) subrayó que el Instituto Federal Electoral (IFE) tiene atribución legal para fijar los 
reglamentos que estime convenientes, en el marco que le confieren las normas electorales. 
 
El subsecretario de Normatividad de Medios de la SG, Héctor Villarreal, agregó que la finalidad primordial que deben 
seguir los involucrados en la difusión de mensajes en el proceso electoral federal que se inicia en octubre próximo es 
promover las mejores condiciones para que 2012 sea una competencia equitativa y ordenada. (J p.12) 
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CUMPLEN CON SUS FUNCIONES: SFP 
Los 3 secretarios ejercen su libertad de expresión 
Por Elizabeth Velasco C. 
  
Las manifestaciones públicas que en el ejercicio de sus  funciones han realizado  los secretarios de Educación Pública, 
Alonso Lujambio; del Trabajo, Javier Lozano, y de Hacienda, Ernesto Cordero, sobre sus aspiraciones presidenciales son 
un ejercicio de la libertad de expresión, afirmó el subsecretario de la Función Pública, Rogelio Carbajal. 
 
En entrevista en la sede de la Secretaría de la Función Pública (SFP), Carbajal sostuvo que todo servidor público en el 
ejercicio de su libertad de expresión puede realizar ciertas aclaraciones y ciertas declaraciones. (J p.12) 
 
 
DESEA LULA 'BUENA SUERTE' 
 
Polanco.  El  ex  Presidente  de  Brasil,  Luiz  Inácio  Lula  da  Silva,  deseó  suerte  al  perredista  Alejandro  Encinas  en  su 
búsqueda por la gubernatura del Estado de México, en una reunión en un hotel de Polanco. (R /web) 
 
 
ENCUESTA / AVENTAJA EL PRI EN NAYARIT 
 
Si  hoy  fueran  las  elecciones  para  Gobernador  de  Nayarit,  ¿por  quién  votaría  usted?* (Preferencias  de  los  probables 
votantes) 
 

Roberto Sandoval (PRI‐PVEM‐PANAL) 49.6%

Martha Elena García (PAN) 33.5%

Guadalupe Acosta Naranjo (PRD) 14%

Nayar Mayorquín (PT‐CONVERGENCIA) 2.5%

Donaciano Robles (PRS) 0.4%

 
*Porcentajes efectivos sin considerar 13% que no respondió, 3% de votos nulos y 3% de indecisos. (R /web) 
 
 
ENCUESTA / GUSTA ENCINAS; MEJORA BRAVO 
 
El candidato del PRD al Gobierno del Edomex volvió a ganar el debate, pero ya no arrasó como en el anterior. El panista 
mejoró, y el priista se mantuvo. (R /web) 
 
 
ENCUESTA / VEN REALISTA A ENCINAS 
Sondeo GRUPO REFORMA: Debate Estado de México 
 
Las  propuestas  del  candidato de  la  coalición  "Unidos  podemos más"  fueron  las mejor  evaluadas  por  los  ciudadanos 
convocados por GRUPO REFORMA para analizar el debate. (R /web) 
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LIGAS PRIMERAS PLANAS 

 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/bafb6db56ffce9d5076a0d7941de54d1QRLOC230611_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_23JUNIO.jpg  
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/23/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110623&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 
















